



名古屋名駅ロータリークラブ
承認：1991年4月17日
例会日：水曜日 12:30～
例会場：名鉄ニューグランドホテル

会 長：藤井 圓隆
副 会 長：大輪 稔
幹 事：神保 誠
クラブ会報：川口 益弘

2016-17年度 R.I. 会長
ジョン F. ジャーム

第1184回例会 (カレー)

新入会員卓話例会

あの世はあるかないか？ 輪廻はあるかないか？

2016年8月31日(水)

(平成28年)晴 No. 8

司会 天野元成 会場運営副委員長

ロータリーソング 「我等の生業」

ゲスト・ビジター紹介

ビジター1名 名古屋西RC 青島邦人君

出席報告

会員総数77名(免除者13名)

義務者出席54名 免除者出席8名 総数62名

出席率86.11%



会長あいさつ

藤井圓隆会長

今日は名古屋西RCから青島邦人君をお迎えしております。我が名駅RCのチャーターメンバーで元会長でもある青島邦夫先生のご子息です。ようこそいらっしゃいました。

8月28日、神野ガバナーエレクトのご長男・重光さんが、福玉倉庫・福玉グループの社本光永さんのご長女・花奈さんとめでたく結婚されました。名駅RCからは大橋元ガバナー補佐、清水元会長、私が出席しました。日比野千晶さんも伴奏や歌のご披露をして下さいました。名古屋観光ホテルで挙行されましたが、大変盛大な結婚式で、お客様が300人、3時間半に及ぶ素晴らしい華燭の盛典でした。心よりお祝い申し上げます。

さて、先週はお盆にちなみ、「あの世はあるのか、ないのか」というお話をしました。天台は「生死即涅槃」であり、この世はあの世そのものである、と申しましたが、仏教哲学的には様々な異論があります。「輪廻はあるのに、どうしてあの世はないのか」という疑問が、木村泰賢先生や宮坂宥勝先生など色々な方から提出され、ものすごい論争に発展しています。

私の申しました「生死即涅槃」と言いますのは、哲学者の和辻哲郎先生や、有名な仏教学者である中村元先生の支持するところです。和辻哲郎先生は私と同じ考え方で、「あの世はない、今をいかに生きるかが大事である」と仰っております。

中村元先生はそれに近いのですが、もともと仏教には輪廻思想はなかったと仰っております。ではなぜ輪廻思想が取り入れられたのかと言いますと、それは宗教の必要とするものであって、来世を信じる者は悪事をなしくく、来世を信じない者は悪行を働きやすいということから、宗教的通説として輪廻思想を取り入れたのだ、と仰っております。これは先般申しました対機説法に近い考え方です。

それから、こちらにも有名な仏教学者である宮坂宥勝先生は、ちょっと中途半端な意見ではありますが、「迷える者に輪廻はあり、迷いを離れた者に輪廻はない」と仰っております。

私の意見は和辻哲郎先生と全く同じで、無我説をとる以上は輪廻はありえない、という考えです。先般から申しておりますように、今をいかに生きるかが大事であり、極端な言い方をすれば、過去もなければ未来もない、今しかないんだ、という考え方です。これは天台独特の思想で、これが発展して後に天台本覚思想という難しい理論に繋がります。

9月は基本的教育と識字率向上月間です

< 例会開催予定 >

◇第1185回9月7日(水) 通常例会(立食)

誕生日・結婚記念日祝福

米山奨学生 張 嘉桐君来訪日

「ロータリーの友」9月号の紹介

◇第1186回9月14日(水) 通常例会(和食)

西名古屋分区 深谷友尋ガバナー補佐訪問日

【例会前】ガバナー補佐会長幹事懇談会(花の間)

クラブ三役ならびに会長エレクト、副幹事

【例会後】ガバナー補佐を囲むクラブアセンブリー

【11:10~12:10】第5回GE会議

【15:00~17:00】第1回次期AG会議

□幹事報告

神保 誠幹事

- (1)先日からお願いしているWFF(ワールドフード+ふれ愛フェスタ)のチケットですが、まだお申込みされていない方は大至急ご協力をお願いします。なお、お申込み頂いた方のポストへ請求書をお入れしました。期日までにお振込み下さい。
- (2)11月5日(土)~6日(日)開催の地区大会へ登録された方には、メールボックスへ請求書をお入れしました。こちらも期日までにお振込み下さい。
- (3)次々週9月14日(水)はガバナー補佐訪問です。例会前に会長幹事懇談会、例会後にクラブアセンブリーが開催されます。昨日、出席義務者にメールでご案内しましたが、役員・理事の他、各委員長及び入会1年未満の会員が対象です。9月7日(水)までに出欠をご返信下さい。また、委員長欠席の場合は必ず代理の方へ出席依頼をお願いします。なお、当日は「クラブ計画書」をご持参下さい。
- (4)本日例会後、第2回理事会を開催します。関係各位は7階「花の間」へご参集下さい。

□委員会報告：椿賞推薦のお願い

椿賞委員会

服部清純委員長

本日は今期の椿賞候補者推薦のお願いです。「名駅から世界へ」という我がクラブ創立以来の基本理念に沿い、芸術、文化、技術、教育、福祉、環境など、様々な分野で当地域社会や地域文化の向上のために人知れず努力している個人や団体を奨励・顕彰するため、皆様から推薦を募集します。募集期間は本年11月末までです。宜しく申し上げます。

新入会員卓話



「自己紹介・会社紹介」

清水良一君

メイエレックの清水です。メイエレックは、名古屋鉄道の電気設備工場の設計・施工や、改札機・券売機などを扱う会社です。鉄道の電気に関する会社ですので、メイエレックの歴代社長は電気の専門家、技術屋さんが就いていました。一方で私は根っからの文系の人間です。電気の初歩の初歩であるオームの法則やフレミングの法則も「そんなのあったっけな」という程度で、去年メイエレックの社長の内示を頂いた時は、全くのサプライズで、頭に「？」が4つも5つも付く状況でした。

では、それまで私が何をしてきたかと言いますと、1980年の名鉄入社以来36年間で、半分近くは鉄道やバスの運賃の担当をしておりました。まず8年間、その後福島のホテルに5年間行き、それからまた9年間、通算17年間運賃の仕事をしました。しかし、その前半と後半では世の中の状況が大きく変わり、私の仕事もまるっきり様変わりしました。

前半の8年間は、今からは信じられないのですが、値上げをするのが当たり前の状況でした。私は8年間で、鉄道3回、バス4回の運賃改定をしました。運賃改定の作業が始まると、8~10ヶ月程は別室に

こもり、大体夜中の2時頃まで仕事をして、次の朝また9時に出社するという生活をしていました。

一旦そこを離れて5年後にまた戻ってきた訳ですが、その頃はバブルがはじけ、世の中が大変な状況になっていました。鉄道会社も値上げなど出来ず、結局後半の9年間では一度も運賃改定はしませんでした。オイルショックの時でも2年連続で値上げをしたのですが、やはりインフレとデフレは違うものです。しかしその間には、名鉄小牧線と地下鉄を結ぶ上飯田連絡線や、セントレアと常滑を結ぶ空港線など、新線の開業がありました。ここで私が1つ自慢したいことがあります。鉄道の新線の需要予測は、外れて当たり前。予測値の半分の更に何掛けになることもザラです。私は、空港線の需要を1日平均2万3,700人程と予測しました。そして1年目の実績は2万5,000人程と、全くのまぐれですが奇跡的な精度でした。誰も褒めてくれなかったのですが、日本の鉄道新線の需要予測の中で一番当たったのではないかと勝手に思っております。

ところで、先程、去年メイエレックに来ることになり驚いたという話をしました。実は今年も驚いたことがあります。それは5月に心筋梗塞を起こしたことです。胸がチクチクと熱い感じがして、近くの救急病院で検査しました。その時は「異常なし」だったのですが、「専門医に改めて診てもらって下さい」と言われ、名鉄病院でカテーテル検査をしたら、「清水さん、詰まっています。心筋梗塞です」と簡単に言われました。幸いダメージを受ける範囲が狭く、不幸中の幸いだとお医者様から言われました。

これからは規則正しい生活をしようと思えます。幸いアルコールは止められていませんので、体に良い純米酒や赤ワインを飲みたいと思います。

ニコボックス

- ①神野ガバナーエレクトのご子息・重光さんと、福玉倉庫の福玉グループ社主である社本さんのご長女・花奈さんが、8月28日結婚されました。おめでとうございます。②清水良一君の新入会員卓話、楽しみにしています。
(藤井圓隆君)
 - ①8月も今日で終わりです。②先週は、ウクレレのサマーキャンプ、ワイン会と続き、③神野君のご子息の結婚披露宴で締めくくり。おめでとうございます！(清水順二君)
 - ①神野君、ご子息様ご結婚おめでとうございます。②大輪君、京都でご馳走して頂きありがとうございました。
(神保 誠君)
 - 8月28日の息子の結婚に際して、クラブから大橋昭治君、清水君、藤井君に披露宴にご出席頂きました。お忙しい中、ありがとうございました。また、祝電も頂戴し恐縮です。
(神野重行君)
 - 神保幹事、先週岡山で大変お世話になりました。ありがとうございました。
(大輪 稔君)
 - ウクレレサマーキャンプ、ご出席ありがとうございました。藤井会長、小西君、米坂さん、中野君、岩崎君、城野さん、秋田さん、ありがとうございました。大変楽しいひと時でした。
(遠藤泰昭君、日比野三吉彦君)
 - おばあさんが今週で101歳の誕生日を迎えます。益々元気なようです。
(川田武司君)
 - 先週のワイン会では、大輪君、大変ご馳走になりました。
(西川達郎君)
- その他1名よりご協力頂きました。また、コーヒー代月1,000円、遅刻・早退1,000円のご協力も改めて宜しくお願い致します。